

Évangile 3eme DIMANCHE DE PÂQUES
1er mai 2022. Cycle C



M'AIMES-TU ?



SEIGNEUR TU SAIS TOUT

AMBIANCE

La Pâques avance, avance le chemin et la rencontre avec le Ressuscité.

M'aimes-tu vraiment ? M'aimes-tu vraiment ? M'aimes-tu ? Ces questions ou bien semblables sont posés par la vie.

À partir de l'amour tout devient différent, parce que le regard change et il devient pénétrant ; parce que changent les gestes qui deviennent douces dans l'expérience de la rencontre ; parce que les pas s'approchent et ils écourtent la distance.

Dans la suite, entre ombres et lumières, se dessine la profondeur d'un homme simple, qui a traversé le monde en faisant le bien. Tu m'appelles à continuer, à suivre et à entrer dans l'ombre de l'amour qui s'étend, qui expérimente des vies qui deviennent une pure mélodie dansante.

CHANT. SEGUIRTE – Ain Karem

<https://www.youtube.com/watch?v=7DhOa7G-ru8>

ÉVANGILE – Jn 21, 1-19

Après cela, Jésus se manifesta encore aux disciples sur le bord de la mer de Tibériade, et voici comment. Il y avait là, ensemble, Simon-Pierre, avec Thomas, appelé Didyme (c'est-à-dire Jumeau), Nathanaël, de Cana de Galilée, les fils de Zébédée, et deux autres de ses disciples. Simon-Pierre leur dit : « Je m'en vais à la pêche. » Ils lui répondent : « Nous aussi, nous allons avec toi. » Ils partirent et montèrent dans la barque ; or, cette nuit-là, ils ne prirent rien. Au lever du jour, Jésus se tenait sur le rivage, mais les disciples ne savaient pas que c'était lui. Jésus leur dit : « Les enfants, auriez-vous quelque chose à manger ? » Ils lui répondirent : « Non. » Il leur dit : « Jetez le filet à droite de la barque, et vous trouverez. » Ils jetèrent donc le filet, et cette fois ils n'arrivaient pas à le tirer, tellement il y avait de poissons. Alors, le disciple que Jésus aimait dit à Pierre : « C'est le Seigneur ! » Quand Simon-Pierre entendit que c'était le Seigneur, il passa un vêtement, car il n'avait rien sur lui, et il se jeta à l'eau. Les autres disciples arrivèrent en barque, traînant le filet plein de poissons ; la terre n'était qu'à une centaine de mètres. Une fois descendus à terre, ils aperçoivent, disposé là, un feu de braise avec du poisson posé dessus, et du pain. Jésus leur dit : « Apportez donc de ces poissons que vous venez de prendre. » Simon-Pierre remonta et tira jusqu'à terre le filet plein de gros poissons : il y en avait cent cinquante-trois. Et, malgré cette quantité, le filet ne s'était pas déchiré. Jésus leur dit alors : « Venez manger. » Aucun des disciples n'osait lui demander : « Qui es-tu ? » Ils savaient que c'était le Seigneur. Jésus s'approche ; il prend le pain et le leur donne ; et de même pour le poisson. C'était la troisième fois que Jésus ressuscité d'entre les morts se manifestait à ses disciples. Quand ils eurent mangé, Jésus dit à Simon-Pierre : « Simon, fils de Jean, m'aimes-tu vraiment, plus que ceux-ci ? » Il lui répond : « Oui, Seigneur ! Toi, tu le sais : je t'aime. » Jésus lui dit : « Sois le berger de mes agneaux. » Il lui dit une deuxième fois : « Simon, fils de Jean, m'aimes-tu vraiment ? » Il lui répond : « Oui, Seigneur ! Toi, tu le sais : je t'aime. » Jésus lui dit : « Sois le pasteur de mes brebis. » Il lui dit, pour la troisième fois : « Simon, fils de Jean, m'aimes-tu ? » Pierre fut peiné parce que, la troisième fois, Jésus lui demandait : « M'aimes-tu ? » Il lui répond : « Seigneur, toi, tu sais tout : tu sais bien que je t'aime. » Jésus lui dit : « Sois le berger de mes brebis. Amen, amen, je te le dis : quand tu étais jeune, tu mettais ta ceinture toi-même pour aller là où tu voulais ; quand tu seras vieux, tu étendras les mains, et c'est un autre qui te mettra ta ceinture, pour t'emmener là où tu ne voudrais pas aller. » Jésus disait cela pour signifier par quel genre de mort Pierre rendrait gloire à Dieu. Sur ces mots, il lui dit : « Suis-moi. »

Approfondissons le texte

Voici de nouveau un récit d'apparition du Christ Ressuscité ; le mot « apparition » ne doit pas nous tromper (peut-être vaudrait-il mieux dire « manifestation ») ; Jésus ne vient pas d'ailleurs pour disparaître ensuite : il est là auprès de ses disciples, auprès de nous désormais, lui qui a dit « je suis avec vous tous les jours jusqu'à la fin du monde » (Mt 28, 20). Il est invisible, mais non pas absent ; Autre détail un peu étonnant : en débarquant sur le rivage, les disciples trouvent un feu de braise avec du poisson posé dessus et du pain ; et malgré cela, Jésus leur dit d'apporter du poisson qu'ils viennent de prendre. Peut-on penser qu'il en manquait ? Il n'est pas certain qu'on puisse se contenter de cette explication arithmétique. Il faut probablement plutôt en déduire que dans l'œuvre d'évangélisation Jésus nous précède mais, en même temps, il sollicite notre collaboration.

Autre surprise de ce texte : le dialogue entre Jésus et Pierre ; de la même manière que, dans la nuit du Jeudi au Vendredi, Pierre a trois fois affirmé qu'il ne connaissait pas cet homme, cette fois Jésus l'interroge trois fois : infinie délicatesse qui permet à Pierre d'effacer son triple reniement. A chaque fois, Jésus s'appuie sur cet engagement, cette adhésion de Pierre pour lui confier la mission de pasteur de la communauté : « Sois le pasteur de mes brebis ». Notre relation au Christ n'a de sens et de vérité que si elle s'accomplit dans une mission au service des autres. Jésus précise bien « mes » brebis : Pierre est invité à partager la charge du Christ ; il ne devient pas propriétaire du troupeau ; mais le soin qu'il prendra du troupeau du Christ sera le lieu de vérification de son amour pour le Christ lui-même. On peut être étonné de la place occupée par Pierre dans un récit d'apparition du Christ, sous la plume de Saint Jean : cela reflète peut-être un des problèmes des premières communautés chrétiennes. Il faut croire qu'il n'était pas inutile de rappeler à la communauté attachée à la mémoire de Jean que, par la volonté du Christ, le pasteur de l'Eglise universelle était Pierre et non pas Jean.

Peut-être est-ce comme un discret rappel à ceux qui détiennent l'autorité ? L'autorité qui nous est confiée, dans quelque domaine que ce soit, est d'abord une exigence : accepter une charge pastorale implique beaucoup d'amour.

Des pistes pour la prière

Que dit le texte ? (lecture)

Que me dit Dieu avec ce texte ? (méditation)

Comment je dialogue avec Dieu avec ce que le texte me dit ? (prière)

Comment je sens la présence de Dieu dans ma vie ? (contemplation)

Comment je mets en pratique le message de la parole de Dieu dans ma vie réelle ? (action)

CRÉER POUR CROIRE

MUSIQUE AMBIANCE ET SEREINE

<https://www.youtube.com/watch?v=C5zsDu48CVw>

SUIS-MOI

Dans le chemin de Pâques
auquel le Seigneur nous invite.
M'aimes-tu vraiment? M'aimes-tu vraiment? M'aimes-tu?
Combien de fois je vais l'écouter!
Que la question allume ma vie
et me mette en route.
Chanter tes merveilles
danser en calme.
Que le Seigneur fixe son regard en toi,
il murmure ton nom et un mot,
suis-moi avec ton regard
et réalise, que la foi élève l'esprit et l'âme.
Suis ses traces,
répand son empreinte.
Aujourd'hui je veux chanter ta vie
que se joue dans les mots.
Accueille ce qui te fortifie et te pousse.
Chante la vie silencieuse,
la vie qui crie et
interpelle la calme.
Mets-toi en chemin
dès l'aube jusqu'au soir.
Accueille les faits,
les mots et les visages qui dessinent
pauses, et parfois obligés,
réactions qui blessent.
Ouvre tes mains au chemin
proposé pour celui qui donne tout.
Raconte l'expérience
dans la rencontre d'amitié.
Toi qui sais tout,
tu sais que je t'aime.

CHANT. Sabes que te quiero – Colegio Mayor Kentenich

<https://www.youtube.com/watch?v=Ejezok2o1G4>



Sœurs de la Charité de Sainte Anne
C/ Madre Ràfols, 13 - 50.004 - ZARAGOZA (España)
www.chcsa.org



GLOBAL COMPACT
QV EDUCATION